
 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

久山マルシェ 

 ９月１６日、第１回久山マルシェが行われました。このイ

ベントは海外研修生のお盆のホームスティ先でもある今

任自動車を会場に行われ、研修生のお国のダンスのス

テージや農産物等の販売を通して、来場者の皆様へオイ

スカ PR 活動を行いました。マルシェ終了後は関係者の

皆様と和やかな雰囲気の中、バーベキューをして交流さ

せていただきました。ありがとうございました。（満川） 
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朝倉光陽高校交流会 

8月 7日に朝倉光陽高校の学生 23名が来所し交

流会を行いました。センター到着後ミニトマト、エンサ

イ、モロヘイヤ、ツルムラサキの収穫体験。制限時間

15 分という短い時間でしたが袋いっぱい収穫できま

した。収穫の後は料理作りで、ナシアヤム（マレーシ

ア）、モヒンガー（ミャンマー）、ピサンチョコラ（インド

ネシア）の３ヶ国の料理を作り、午後は研修生の国を

紹介しました。研修生の話を聞いて日本の文化との

違いを知ることが出来たのではないかと思います。こ

の交流をきっかけにより一層海外に興味を持ってい

ただけたら幸いです。今度は 12 月に私たちが光陽

高校を訪問しますのでよろしくお願いします！ 

                          （園田） 

 

朝倉光陽との料理 

交流会 

技能実習生帰国 

須恵町にある有限会社三友金属様に３年間の技能実習生を行っていたブルハンとディックディック（インドネシア

出身）が８月２日に帰国しました。会社としても初めての外国人技能実習生の受入れとあって当初は、受入側にも

不安も多くあったようですが、彼らの明るい人柄と仕事に対するまじめさが社長を始め工場長、周りの従業員にも

認められ、１年も経つ頃には充分な戦力として認めらました。本人たちにとっては、日本の四季の移り変わりや習

慣、言葉や生活面などセンターの研修生以上に多くの問題を抱えていたようですが、それも一つ一つ乗り越え最後

には、会社を挙げて送別会を行っていただき帰国の際は社長様ご夫婦で空港へも見送りに来ていただきました。

残念ながら会社の方針もあり技能実習生の受入れの継続はありませんが、彼らの日本での頑張りを感じることが

できました。彼らの今後の活躍を期待します。 

また、彼らだけでなく、その他の技能実習生もそれぞれの実習先で頑張っています。センターの研修生と共に今

後とも変わらずの応援よろしくお願いいたします。（彦坂課長） 

 

松崎夏祭り参加 

博多どんたくで研修生の舞台を見て、ぜひ夏祭りに出演してほしいと実行委員会の方から声がかかり、今年初め

て福岡市東区の松崎の夏祭りに参加してきました。 

8 月 18 日、ステージはオイスカの定番フィジーのメケから始まり、今年のもう一つの定番であるインドネシアのダ

ンス、5 曲の音楽を組み合わせたメキシコのダンス、最後にパプアニューギニアの歌で夏祭りツアーの幕を閉じまし

た。祭りはたくさんの人でにぎわっており、研修生のステージを見ながら一緒に踊っている人や手拍子する人も。こ

の祭りをきっかけに多くの方々にオイスカの存在を知ってもらえたのではないかと思います。出演のお礼に出店で

使えるチケットをいただき、かき氷やおでんなどを食べて今年最後の夏祭りを堪能しました。ステージに出演させて

いただきありがとうございました。（園田） 

 

オイスカ熊本県推進協議会総会 

９月２８日オイスカ熊本県推進協議会の総会が熊本市内のホテルで行われました。総会では丸本文紀会長よりご

挨拶をいただき、来賓として本部の中野顧問にご挨拶をいただきました。第１部はオイスカモンゴル交流事業報告

として石原副会長はじめ会員企業のエイシア・フロンティアの社員よりプレゼンテーションをしていただきました。講

演会ではオイスカモンゴル総局事務局長のニンジンさんよりモンゴルでのオイスカ活動報告や今後の計画につい

て詳しく説明をいただきました。第２部の懇親会では海外研修生の自己紹介や帰国後の抱負を発表し、各国の踊

りや歌などの披露をするなどして会場を盛り上げました。久しぶりの総会でしたが研修生達は熊本の会員さんと和

やかな雰囲気の中、会話も弾み有意義な交流ができました。また講演会の中でモンゴル研修生ＯＢ達が帰国後に

活躍している様子などについて会員さんは興味深く熱心に聞いておられました。今後は熊本県推進協議会との交

流を更に深め、活動の輪が国内外へ活発に広がっていくことになります。（満川） 
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田川飛翔塾（主催：田川広域連携プロジェクト推進会議）での交流会 

 ８月１６日～２０日の４泊５日で福岡県田川地域（田川市・香春町・添田町・糸田町・川崎町・大任町・赤村・福智

町）の中学２年生を対象に、将来さまざまな分野で活躍するリーダーを育成する「田川飛翔塾」が行われました。 

 今年度は３２人の塾生が、１６日から県立英彦山青年の家で合宿しながら、地域に縁のある各界の講師陣による

講義やグループワークなどを通じて学びます。その中で 

１８日にオイスカの研修生との交流が行われました。昨年 

は、研修生からの国の紹介のあと各国の料理づくりを行い 

交流を深めましたが、今年はもっと研修生の国、活動に 

ついて知りたいとの要望で午前中の時間をフルに使って 

研修生との国の紹介や意見交換を行い、昼食を一緒に 

摂った後、添田町町長様から頂いたスイカをみんなで 

美味しく食べました。短い時間ではありましたが、お互い 

にとって有意義な時間となりました。 

ありがとうございました。（彦坂課長） 

 

 

研修生の紹介コーナー ③ 

 

 

 

  みなさん、こんにちは！！！Augustine Borosi です。ニックネームはホギです。 

パプアニューギニアのブーゲンビルから来ました。環境保全型農業技術コースの研修生です。 

趣味はバレーボールです。8月 8日に 34歳になりました。 

 日本へ来る前に養豚とココアファーミングをしました。 

？？ ホギさんに聞いてみましょう ☺ 

● パプアニューギニアのおすすめの場所は？ 

  ☛ ロロアタアイランドリゾートです。ロロアタ島は小さな島で、細長い 

島であり、急斜面は島の長さでもあります。海が青で、サンゴと魚がきれいです。 

平和な休暇をすごしたい人は、是非パプアニューギニアへ来てください。 

● 日本はどうですか？ 

            ☛ 日本はとても素敵な国です。きれいな花がたくさんあります。そして日本人は 

               とても親切と陽気で立派な人です。平和な国と非常に魅力的な生活が 

               あると思います。 

        ● 好きな食べ物は？ 

             ☛ 日本のカレーライスです。 

        ● 好きな言葉？ 

        ☛ 頑張って 

          おはようございます 

                 

 

   こんにちは～！フィジーから来ました。Niko Rokorabaleです。ニックネーム 

はニコです。42歳です。農業指導の研修で来ています。2008年にオイスカ西日本研修 

センターの農業一般の研修生でした。日本へ来る前に自分の畑で農業をしました。 

？？ ニコさんに聞いてみましょう ☺ 

● フィジーのおすすめの食べ物！ 

    ☛ ロボです。フィジーで食べることができる多くの伝統的なフィジー 

の食べ物があります。 ロボは、食べ物を熱い石に置き、葉と土で覆うこと 

で、食べ物を調理する伝統的な方法です。ロボで調理された食べ物は非常 

に美味しいです。フィジーを訪れた場合は、ロボで調理した食べ物を 

試してみることをお勧めします。      

      ● 日本はどうですか？ 

       ☛ 日本は私の国とはまったく異なります。日本は 

技術的に進んでいます。これは非常に先進国です。 

日本には多くの農業機械があります。私は様々な 

農業機械に驚いています。 

       ●好きな言葉 

       ☛ 成功することを喜んでいる人に成功がもたらされ 

ます。 

朝倉産業視察 

 9 月 20 日～21 日にかけて、オイスカ朝倉推進協議会から

の招待で産業視察に行ってきました。昨年は 7 月に起きた豪

雨災害の影響で中止になりましたが、今回は被災地農業ボ

ランティアもスケジュールに盛り込まれた形で研修が組まれ

ました。 

 しかし、この 2 日間はあいにくの雨でボランティアを実施す

ることが出来ず、その代わりに朝倉市とうきは市の道の駅の

見学をしました。 

 それ以外の内容としては、朝倉市林市長及び東峰村澁谷

村長の表敬訪問、筑前町にあるごみ処理施設（サンポート）

や藤井養蜂場の見学など盛りだくさんの内容で、研修生も初

めて見る日本の産業技術に興味深く話を聞いていました。 

 特に朝倉市と東峰村の表敬訪問では、今回の豪雨災害に

おける日本の山林保全、林業の在り方などについて説明を

受け、改めて山を守っていくことの大切さを理解することが出

来ました。 

 朝倉推進協議会の皆様、2 日間お世話になりました。おか

げさまで貴重な経験をすることが出来ました。（豊田副所長） 
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インドネシア共和国独立７３周年、 

インドネシア・日本国国交樹立６０周年 

祝賀会 

九州・インドネシア友好協会のパーティにお邪魔

しました。国交樹立 60周年にふさわしく日本人・ 

インドネシア人の協力のもとスンダガムランの演

奏がありました。この日はオイスカ西日本センタ

ー インドネシア人の研修生たち（エエルさん，エ

ルさん，シティさんとインタンさん）・廣瀬所長と参

加しました。この機会はインドネシア・日本の国を

つなげます。皆さんは素敵でした。（小野） 

 

インドネシア共和国独立

祝賀会の様子 

交流風景 


